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C O N S O R Z I O   B O S C H I   C A R N I C I 
AZIENDA SPECIALE CONSORZIALE 

Tel. 0433/2328                33028 TOLMEZZO (UD)               Part. IVA n.00462520305 

Deliberazione dell’Assemblea Consorziale 
Adunanza del giorno quindici giugno 2018, ore 18,00 seduta ordinaria, 1^ convocazione, 
partecipata ai componenti dell’Assemblea a norma dell’art.6 dello Statuto. 
Membri dell’Assemblea Consorziale in rappresentanza dei Comuni di: 
N.  Comune    Nome  e Cognome                    Pres. / Ass. 
1.  Amaro   quote n.  1 ZANELLA Laura   Sindaco        X 
     delega BERGAMINI Walter         
2.  Ampezzo  quote n.  1 BENEDETTI Michele Sindaco X  
      
3.  Arta Terme  quote n.  1 GONANO Luigi   Sindaco X 
     delega DI GALLO Italo 
   
4.  Comeglians quote n.  1 DE ANTONI Stefano      Sindaco X 
     delega DE BLASIS Antonio 
      
5.  Forni Avoltri quote n.  1 VIDALE Clara  Sindaco X 
     delega FERRARI Manuele 
6.  Forni di Sotto quote n.  1 LENNA Marco  Sindaco  X 
      
7.  Ovaro  quote n.  2 BEORCHIA Mara  Sindaco X 
      
8.  Paluzza  quote n.  1 MENTIL Massimo  Sindaco X 
     delega FLORA Pier Mario 
9. Prato Carnico quote n.  1 SOLARI Verio  Sindaco X 
       
10. Preone  quote n.  1 LENISA Anna ndrea  Sindaco X 
     delega MISSANA Fabio 
11. Ravascletto quote n.  1 DE CRIGNIS Ermes  Sindaco X 
      
12. Rigolato  quote n.  1 GORTAN CAPPELLARI Sindaco X 
     Emanuela 
13. Socchieve  quote n.  1 ZANIER Coriglio  Sindaco X 
       
14. Tolmezzo  quote n.  1 BROLLO Francesco  Sindaco X 
      
15. Treppo Ligosullo  quote n.  1 CORTOLEZZIS Luigi Sindaco X 
  
16. Verzegnis  quote n.  1 LUNAZZI Renzo  Sindaco  X 
 
17. Villa Santina quote n.  1  TONEGUZZI Loris  Commissario   X 
       
                                                  14         3 
 
Presidente: Machin Arrigo       Segretario: Del Negro dott. Martino 
Assiste senza diritto di voto il Direttore Tecnico Talotti dott. Giovanni. 
Presenti in aula i componenti del Consiglio di Amministrazione: Toch Alberto e Zigotti 
Francesco. 



OGGETTO: Approvazione Rendiconto della Gestione esercizio economico 2017.   
 

L’ASSEMBLEA CONSORZIALE 
 
Il Presidente, informa preliminarmente che sono presenti in aula, per eventuali spiegazioni, il 
Revisore dei Conti dott. Luca D’Orlando di Tolmezzo e il rag. Mario Bassanello della Società 
LEXOS Srl di Tolmezzo incaricato della gestione contabile – tributaria, nonché il Direttore 
tecnico del Consorzio dott. Giovanni Talotti.  
Espone di seguito all’Assemblea la propria relazione politico-amministrativa sul conto in 
esame contenente i dati di sintesi della attività svolta  
Passa la parola al dott. Luca D’Orlando, presente in aula, il quale espone il contenuto del 
parere favorevole espresso in qualità di Revisore del conto redatto, in analogia alle imprese, in 
forma civilistica ritenendolo esposto in forma veritiera e corretta e fornisce un riepilogo dei 
costi e dei ricavi da cui si desume il risultato dell’esercizio. (All. A – Relazione revisore del 
conto);  
Visto il rendiconto della gestione per l'esercizio 2017 sulla base dei dati forniti dal Tesoriere, 
Cassa di Risparmio del Friuli Venezia Giulia Spa di Udine; 
Viste le disposizioni in materia (D.P.R. 04/10/1986, n.902, e D.M. 26 aprile 1995);  
Visto lo Statuto consortile; 
Vista la deliberazione n.26 del 20/04/2017 del Consiglio di Amministrazione; 
Acquisito il parere favorevole del responsabile ai sensi dell’art.49 del D.Lgs.267/2000; 
Vista la relazione favorevole del Revisore dei conti; 
Vista la relazione del Direttore tecnico;  

 
Intervengono: 

• De Crignis Ermes: chiede quali valutazioni siano state effettuate sul deficit di gestione 
registrato a consuntivo ed in merito agli interventi operativi si intendono porre in essere 
per rimediare a tale situazione. Invita i componenti l’Assemblea a riprendere in mano la 
situazione conseguente al prima gestione in assoluto attuata senza l’intervento 
contributivo pubblico a sostegno del bilancio. Interpella il Revisore del conto dott. 
D’Orlando in merito agli obblighi gestionali ed alle conseguenti determinazioni da 
assumere in tale contesto.   

• Il Revisore del Conto dott. D’Orlando precisa che l’Ente Consorzio è stato creato con 
legge dello Stato che ha provveduto nel passato al suo finanziamento prima mediante la 
Regione e successivamente mediante la Comunità Montana a seguito del trasferimento 
delle funzioni forestali in capo alla stessa. Nell’esercizio in esame la neo costituita UTI 
non ha ritenuto di trasferire al Consorzio alcun importo. Ritiene che, di per sé, la 
realizzazione di un utile in un esercizio finanziario non comprometta né la solvibilità né 
l’attività dell’Ente, potendosi prospettare problemi solo con il persistere di detta 
condizione, anche in presenza di un vincolo di indisponibilità su una parte del 
patrimonio. Invita a porsi delle domande sulla figura e ruolo istituzionale del Consorzio e 
sulla sua natura istituzionale conseguente alla attività economica dallo stesso attuata. 
Manifesta le proprie perplessità in merito alla mancata soluzione in termini politici delle 
problematiche poste e conclude confermando che la situazione finanziaria del Consorzio 
non presenta, al momento, particolari problemi cruciali né in termini operativi né in 
termini di liquidità; 

• Benedetti Michele: dichiara che, a livello politico, la situazione in essere è stata voluta da 
noi. Il Consiglio Regionale, per mantenere il Presidente Machin, ha approvato un 
apposito emendamento di legge, facendo di conseguenza perdere al Consorzio 200 mila 
euro di finanziamento pubblico. Per tale evento chiede che il Presidente Machin venga 
sfiduciato dalla Assemblea o rassegni le dimissioni e venga richiesto di conseguenza la 
erogazione del finanziamento regionale in quanto Ente Pubblico non economico. 



• Il Presidente replica all’intervenuto precisando di aver presentato alla Regione entro i 
termini di legge la domanda di contributo per le spese di gestione, ricevendo una risposta 
negativa (della quale dà lettura all’Assemblea) per mancanza di stanziamento dei fondi 
sullo specifico capitolo del bilancio regionale. Rimarca peraltro il fatto, ritenuto 
gravissimo, che alcuni sindaci di Comuni soci di questo Consorzio abbiano richiesto 
all’Assessore regionale competente la cancellazione nel bilancio regionale di qualsiasi 
stanziamento a favore del Consorzio stesso.  

• Benedetti Michele: dà lettura dell’emendamento di modifica dell’art. 9. Chiede conto 
della mancata convocazione della Commissione a suo tempo costituita per la 
predisposizione delle modifiche statutarie. 

• De Crignis Ermes: dichiara che, nel corso dell’incontro con l’Assessore regionale 
Shaurli, è stata comunicata ai presenti la volontà della Regione di non finanziare più il 
Consorzio; 

• Solari Verio: auspica un ragionamento ed un intervento generale sulle problematiche 
emerse. Reputa il conto consuntivo in esame corretto sia sotto il profilo contabile che 
gestionale essendo del tutto evidente che il disavanzo è imputabile unicamente 
all’azzeramento e mancata erogazione del finanziamento pubblico che nell’esercizio 
precedente era stato determinato in 200 mila euro.  Ora pare necessario prendersi il tempo 
e definire le scadenze per definire la natura e la funzione del Consorzio in ragione di 
quello che vuole fare, rivedendo la operatività dello stesso alla luce delle nuove 
condizioni economiche e finanziarie dopo parecchi anni nei quali sono state erogate 
notevoli risorse pubbliche a sostegno dello stesso, seppure progressivamente ridotte a 
meno della metà negli ultimi esercizi. La situazione attuale appare come la conseguenza 
di decenni di attività assistita da contributi pubblici che hanno condizionato le scelte 
gestionali. Ora ritiene necessario darsi una scadenza entro la quale concordare con i soci 
e con la UTI della Carnia la strategia complessiva di uscita da una situazione critica, 
senza pregiudizi o secondi fini. Invita l’Assemblea ad approvare il Conto consuntivo in 
esame ed il rinvio alla prossima seduta degli punti iscritti all’ordine del giorno per 
formulare una strategia comune e reperire le risorse per attuare gli adattamenti necessari, 

• Ferrari Manuele: rileva come pare di assistere ad un film già visto un anno fa, con le 
stesse parole, allora sotto forma di previsioni e che ora sono diventate certezze. Dichiara 
di condividere i contenuti dell’intervento di Solari e chiede di effettuare una verifica in 
merito al buon fine del contributo dell’UTI al bilancio dell’esercizio 2018 con la 
decisione comune di riunire una Commissione per individuare al strada da seguire e 
ritrovarsi tra un anno nelle medesime o peggiori condizioni.  

• Bergamini Walter: dichiara condivisione e sostegno nei confronti dei pareri resi dalla 
Regione, ritenendo imbarazzante ogni silenzio sul punto. Rimarca la responsabilità di far 
funzionare l’Ente ed evitare la ripetizione di quanto dichiarato un anno fa. Auspica che si 
possa perseguire gli obiettivi gestionali posti dal Sindaco di Prato Carnico.   

• Cortolezzis Luigi: afferma che questo non è un film ripetuto e propone un premio quale 
migliore attore al Sindaco di Prato Carnico. Ora siamo quasi a fine mandato 
amministrativo ed il percorso politico appare contrastato considerando la attività svolta. 
Indica due messaggi da recepire. In primo luogo la valutazione della attività economico-
finanziaria a metà esercizio 2018 ricordando che alla precedente assemblea lui stesso 
aveva dichiarato che se sussisteva la volontà di trasferire contributi finanziari spettava 
alla Regione decidere come aiutare il Consorzio perché nel bilancio dell’UTI della Carnia 
non erano iscritte somme a tale titolo. In secondo luogo rileva un aspetto politico 
formalizzato nella richiesta di convocare i Sindaci ed al quale non si è adempiuto 
realizzando l’ennesima snobbatura da parte dei colleghi sindaci e questo non ha 
rappresentato un buon gesto in quanto gli stessi sono poi chiamati a rispondere della 
gestione dell’ente.  

• Brollo Francesco: ribadisce la necessità di scindere il tema che concerne le persone dalle  
prospettive  economiche del Consorzio in quanto tale commistione non può più 



sussistere. La situazione della presidenza Machin ed i conti economici del Consorzio, per 
la loro soluzione, vanno riuniti in un ragionamento politico. Dichiara di prendere atto 
della relazione  sul conto presentata dal revisore e sulle considerazioni dallo stesso 
espresse all’Assemblea, ma ora è tardi  ed è necessario assumere delle determinazioni in 
merito togliendo l’imbarazzo e la sofferenza dei soci per la situazione in essere 
rimuovendo Presidente ed amministratori impermeabili ad ogni sollecitazione come un 
crostaceo sullo scoglio con un atteggiamento politicamente fossile e sfacciato. Manifesta 
e dichiara la propria sfiducia politica nei confronti del Presidente dichiarandosi 
disponibile ad approvare un documento programmatico ma non in presenza di questo 
vertice amministrativo al quale non concede ulteriore fiducia. Ritiene si stia fossilizzando 
un debito e le risorse finanziare per risolvere la situazione, al giorno d’oggi, non sono 
disponibili. Ritenendo non mantenuto l’impegno al risanamento dichiara la propria 
astensione dal voto; 

• Il Presidente replica all’intervenuto precisando che il deficit registrato nell’esercizio non 
è minimamente imputabile alla gestione della attività del Consorzio che, anzi, ha 
migliorato sensibilmente la propria efficienza rispetto al passato, ma unicamente al fatto 
che, dopo oltre un ventennio,  non è stato più erogato all’ente stesso alcun contributo 
pubblico; 

• Flora Piermario: in riferimento all’intervento di Verio Solari ritiene di condividere 
l’impostazione proposta dallo stesso e pertanto necessario darsi un termine per 
individuare la risposta migliore alle problematiche in essere in quanto, allo stato dei fatti, 
al momento non appaiono soluzioni immediatamente praticabili. 

• Missana Fabio: si dichiara contrario ad ogni ipotesi di rinvio in quanto posticipare i debiti 
non può essere la soluzione giusta e l’Assemblea deve mettere mano allo Statuto con una 
rappresentanza elettiva attuando il tutto in tempi brevi. 

• Benedetti Michele: rinnova la richiesta di espressione di un voto di sfiducia nei confronti 
della attuale amministrazione; 

• Mara Beorchia: reputa di notevole interesse la valutazione del ruolo e dell’impegno oggi 
dimostrato dai colleghi nei confronti della “mission” del Consorzio. Richiama i contenuti 
della relazione di data 14 giugno 2017 presentata dal Sindaco Verio Solari e rileva che, 
nonostante sia trascorso un anno da quella data, nulla di fatto è accaduto non 
registrandosi alcuno sviluppo in merito alle proposte presentate. Rimarca il fatto che 
all’interno del Consiglio di Presidenza  dell’UTI, ove la stessa ricopre l’incarico di Vice 
Presidente, l’argomento, pur ripetutamente proposto, non è mai stato trattato né è stata 
espressa alcuna valutazione sulla relazione portata all’attenzione della stessa, preferendo 
sorvolare con ripetuti rinvii. Le soluzione necessarie ora non appaiono semplici e ricorda 
che qualcuno si era impegnato per proporre una progettualità specifica,  ma dopo un anno 
di tale attività non emerge alcun riscontro. All’interno dell’UTI gli Assessori interessati 
non hanno mai discusso delle problematiche in essere che coinvolgono il Consorzio ed 
ora gli stessi si assumano la responsabilità per non aver accolto in quella sede la 
discussione sul ruolo che l’UTI poteva e doveva assumere per trovare uno sbocco alla 
attuale situazione critica; 

• Italo Di Gallo: chiede se non approvando il Conto consuntivo ci possono essere 
conseguenze di carattere negativo sulla  operatività dell’ente; 

• Il Revisore del Conto dott. D’Orlando fornisce le indicazioni di carattere tecnico e 
gestionale richieste; 

• Gortan Cappellari Menuela: propone la fissazione di una data certa per la 
formalizzazione di una proposta di soluzione; 

• Cortolezzis Luigi: chiede che venga verbalizzato il suo dissenso al computo del voto del 
Comune di Treppo Ligosullo con il valore di 1 in quanto il neo Comune è derivato dalla 
fusione di due Comuni preesistenti ed entrambi soci del Consorzio; 



• Sul punto viene precisato che il computo dei voti e delle quote attribuite ai singoli 
Comuni è stabilito dallo Statuto vigente e che ogni diversa attribuzione in merito 
necessita di una modificazione dello stesso.     

 
Posto in votazione il presente punto iscritto all’ordine del giorno; 
 
Presenti n. 14; 
Voti favorevoli n. 9; 
Voti contrari n. 5 (Amaro, Ampezzo, Preone, Ravascletto, Treppo Ligosullo); 
Astenuti n. 1 (Tolmezzo)     

 
D E L I B E R A 

 
l) Di approvare il rendiconto della gestione dell'esercizio 2017 nelle seguenti risultanze: 
STATO PATRIMONIALE 
Attività         €.  16.131.207 
Passività         €.     -256.072 
Patrimonio netto        €.          15.978.572 
Perdita dell’esercizio        €.       103.438 
Conti, impegni, rischi e altri conti d'ordine     €.                  0 
CONTO CONOMICO 
Valore della produzione (ricavi non finanziari)    €.      872.844 
Costi della produzione (costi non finanziari)     €.  -1.008.090 
Differenza         €.             -135.246 
Proventi e oneri finanziari       €.         -3.124 
Rettifiche di valore di attività finanziarie     €.                  0 
Proventi e oneri straordinari       €.         0 
Risultato prima delle imposte       €.     -138.370 
Imposte sul reddito        €.         34.932  
Perdita dell’esercizio        €.       103.438 
  
2) Di dare atto che, come da nota integrativa, di portare a diretta imputazione del fondo di riserva 
statutaria il risultato dell'esercizio. 
 
3) Di attestare la inesistenza di debiti fuori bilancio alla chiusura dell’esercizio 2017. 
 
 
Letto confermato e sottoscritto. 
 
  IL PRESIDENTE         IL SEGRETARIO 
          F.to  Machin Arrigo            F.to  dott. Del Negro Martino 
 
 
 

_________________________________________________________________________ 
REFERTO DI PUBBLICAZIONE 

 Il sottoscritto certifica che copia del presente verbale a norma dell’art. 43 della legge 
regionale 12 settembre 1991, n.49 è stata pubblicata all’albo Consorziale per 15 giorni consecutivi 
dal 27/06/2018 al 12/07/2018. 
 
Tolmezzo, lì 27/06/2018     

  L’INCARICATO 
           F.to Ceconi Paolo 


